

# Trabajo

PERIODICO SINDICALISTA LIBERTARIO  
(ADHERIDO A LA A. A. I.)

PRECIO 5 CENTS.

APARECE LOS SABADOS

Redacción y Administración:

CUAREIM, 1321

Telef. La Uruguaya 2429 - Colonia

Suscripción mensual: 0.20 centes.

ARGENTINA:

NÚMERO SUUELTO: 10 CENTAVOS

Giros a Canzio Colloff

## LA RELIGION DEL ESTADO

El Estado se puede y debe considerar como una religión. El hecho de que ciertos fieles no le atribuyan perennidad, no puede modificar un ápice su carácter de verdadera preocupación religiosa. Véase si no, el concepto sobre el cual descansa la idea de gobierno de los neomarxistas, que son aquellos fieles del Estado que han evolucionado hasta atribuirle existencia sólo temporal, una misión que los anarquistas les han arrancado a los antimarxistas de todos los matices a costa de lucha constante con la verdad por bandera. El pueblo, dicen los mencionados fieles del Estado temporal, no puede vivir al día siguiente de la revolución sin gobierno, pues no tiene la capacidad de gobernarse cada individuo a sí propio, de acuerdo con el precepto anarquista: «Es como si se nos dijera: El pueblo no puede vivir sin Dios. Y si podéis desembarazaros de todos sus representantes y cultores, debéis substituirlos aún cuando sea dándole otro nombre a Dios. En efecto. Nos hemos convencido, se dice, de que Dios y su cohorte de patrañas religiosas, no existen y es toda una falsedad, una preocupación, pero... ¿algo debe haber? Ciertamente hay algo. Sólo que no está fuera de nosotros ni nos es extraño como se supone, sino en nuestro propio espíritu. Ese algo no es Dios ni nada equivalente, sino el sentimiento religioso que ha dejado en nosotros la preocupación que nos embargó tantos siglos. Igual acontece con el Estado. Es verdad, arguyen, que el es nocivo y atenta contra la armonía social. Destruyémosle, pero... ¿algo debemos poner en su lugar. ¿Cómo vamos a vivir sin gobierno? Es la preocupación religiosa que han dejado en nuestro espíritu tantos siglos de culto gubernamental. No podemos dar de bruces con ese algo que no obstante llevamos adentro, buscándolo afanosamente, incesantemente, en nuestro rededor. Sería cómico si no fuera doloroso, ver a los hombres despojados de sus jibas religiosas, dar vueltas enloquecidos, buscando «algo» con que substituirlos. No otra cosa es pretender que el Estado tal o el Estado cual, sea el último, el definitivo, no por haber sido derrocado por la revolución, sino creado por ella. Esa es la característica maldita de las religiones, cuya imagen nos da el doloroso cual típico ejemplo del viejo presidiario que no puede vivir fuera de la celda, con libertad, cuando después que ha pasado su vida encerrado en ella, se le franquea la puerta.

El hombre llega a comprender que es malo el gobierno, pero... lo necesita, siquiera sea para acostumbrarse a pasarse sin él. Este es un mal doloroso contra el cual es preciso luchar, tanto más cuanto que es aprovechado por los sabios pillos que tratan de prolongarlo con mil pretextos. Y es bueno señalar estos pretextos de prolongación de la jiba religiosa que constituye la preocupación del Estado, para que aquellos espíritus que se esfuerzan y jalean por libertarse definitivamente del precario estatal no se entredueñen al lenitivo engañador y retardatario que les ofrecen los amputadores de la libertad.

Generalmente el pretexto que más seduce es el de que dentro de tal Estado se tienen más probabilidades de emanciparse del yugo estatal que en los demás, aparte del lenguaje y la aparatosa dila ultra revolucionaria con que se condimenta: «Libertad», «igualdad», «verdad», «democracia», «gobierno del pueblo», son frases, etíquetas con que se dora la pildora. Es una manera de reponerse la joroba que pensáis arrancaros cuando pensáis hacer la revolución social. Si le

hacéis muchos ascos, os hablarán de la transitoriedad, de la necesidad de que un gobierno vuestro impida la reposición del gobierno burgués, etc. Pretextos, siempre pretextos para que no os libertéis de una vez por todas del principio de autoridad, es decir, del gobierno. El gran peligro para los fieles sabios y pillos del Estado, está en que comprendáis la verdad entera y os hagáis anarquistas. En tal caso, ya no podrán manipular, ya no podrán curaros, no podrán repomeros la jiba que buscásteis en un principio al desprenderos de ella. Y entonces os insultarán, os vilipendiarán y os aliorcarán. Podrías abrir los ojos a los que aun no se desprendieron de la jiba del Estado o buscar todavía con que sustituirla, y sus ambiciones de predominio o de figuración, o de no importa qué inmole cosa, no serían satisficidas. Para vencer estos ascotes sólo es necesario echar una ojeada a todos los estados. Todos, absolutamente todos, coinciden en reconocer que los amarquistas son tales cuando no les molestan. Y dejan de serlo para convertirse en «bandidos», «ladrones», «asesinos» y «mala gente» en cuanto estorban su desenvolvimiento. Es que ninguna religión perdona que se la sacuda ni tan siquiera se la ponga en tela de juicio. Mientras no puede hacer otra cosa, cede y con-

cede; pero ¡hay de vosotros si le dejáis un pedazo de raíz en vuestro espíritu! Kotoña y crece bajo no importa qué forma y vuelve a declarar la guerra santa a los rebeldes.

La religión del Estado no escupa a esta ley. Y sus fieles, llámense comunistas o anarquistas, vistan toga y empuñen cetro o vistan blusa y arrojen bombas; cubranse con la piel de Dios o con la del diablo; llámense Abel o Cain, serán sus víctimas si son honrados y honestos, y victimarios si son malvados.

Nada de pretextos, hermanos. ¿Es malo el Estado? A la revolución, pues, y por la expropiación, contra todo gobierno, a la anarquía.

Mientras que tal gobierno es mejor que tal otro. Mentira que en tal gobierno nos será más fácil capacitarnos para vivir libremente, esto es, en anarquía. El pajaro no se hace más a la libertad porque su jaula sea más grande. Dadle una jaula inmensa y decidle que tan solo lo encerrarán por el tiempo que necesite para aprender a ser libre. Llegará día en que podréis abrirle la puerta y no quedará salir de ella. Así se aprende a ser libre dentro de cualquier régimen gubernamental.

Lo esencial para los sofistas de la religión del Estado, estriba en que respetéis todavía un minutito más el principio sagrado del Estado. ¡Guay de los acólitos del gobierno el día en que dejéis de creer en que os falta «algo» en el momento que sacudía su yugo! Ese día se proclamará la Anarquía.

## Sindicatos por Industria

Actuar en la tarea de destruir los minúsculos sindicatos por oficio actuales, y formar en su lugar los grandes sindicatos por industrias, es trabajar por la revolución y por la sociedad futura y libertaria.

Los sindicatos por oficio, ya ni sirven ni asustan. Son cosas de otros tiempos, de tiempos en que las necesidades de la lucha entre la explotación capitalista y el deseo de libertad obrera, dada las cortas vistas y falta de práctica podía, conformarse con esas pequeñas, con esas hoy inocuas agrupaciones de trabajadores.

Ya no. Ya se ve más claro en el terreno de la lucha por la emancipación humana. Hoy se comprende que la gran potencia capitalista, sólo podrá ser batida por una gran potencia obrera. Y los sindicatos por industrias, son esa potencia.

Un conflicto, para que sea tenido en cuenta, debe interesar grandes masas. Un conflicto de los obreros del calzador, por ejemplo, crea dificultades que, mal o bien, los capitalistas salvan. Pero un conflicto en el que se interesen los obreros de la industria del vestido, crea, torzosamente, una situación harto difícil para los capitalistas, a la vez que trae inmensas probabilidades de triunfo, movidas exclusivamente, por la misma potencia de los trabajadores, por la extensión y magnitud del frente de lucha.

Y quien nombra a la industria del vestido, nombra también a la industria de la construcción. Un conflicto creado por los obreros en madera, es de un interés relativo, y es hasta cierto punto fácil al capitalismo el combatirlo. Pero un conflicto presentado por la industria de la construcción, donde intervengan obreros de otros ramos estrechamente relacionados con los obreros en madera, es seguro que plantea un verdadero problema a los explotadores de la energía humana.

Esto, claro está, en la lucha diaria, por ser necesaria, debe llamar preterente-

mente la atención de los trabajadores. Los pequeños grupos gremiales, muchas veces fácilmente vencidos. Los burgueses practican la solidaridad entre sí con muy buenos resultados, para ellos. Pero si se lanzan a los conflictos, los obreros de una industria, en vez de los de un ramo, ya las cosas cambiarían.

En cuanto al futuro, los sindicatos por industria lo apresuran, y en forma bien definitiva la lucha, la función, irá creando los órganos que la sociedad de los trabajadores necesita, para substituir con ellos, a la sociedad capitalista.

Tenemos, entonces, que los accidentes de la vida actual y diaria, tomarán nuevos caracteres, y tendremos entonces también que la sociedad futura se irá desarrollando desde ya, en órganos naturales y específicos, y no en promesas de charlatanes políticos, a la manera socialista y comunista, ni de manos santas y encantadores simplistas, a la manera de los propagandistas de la dictadura y otros seres de la fauna simplista y fabricantes de ambiciones e ilusiones.

La necesidad de la época actual es esa, y la verdad de las situaciones. Nosotros estamos en la tarea de organizar a los trabajadores en sindicatos por industrias, y por lo mismo decimos que somos los que más revolucionariamente actuamos en la lucha contra el capital y el estado, y somos los que pretendemos dar a la sociedad futura, los órganos naturales y específicos que necesariamente ha menester esta, para que sea una sociedad de libertad, y en la que el individuo pueda mantener íntegra su personalidad y sus derechos.

Se recomienda a los compañeros que tengan talonarios de la rifa del cuadro al óleo, que activen la venta, porque se aproxima el plazo y es necesario venderlos todos.

## Si todas sus verdades son como esas...

Los camaleones del periódico «La Batalla» son vulgares calumniadores y embusteros.

Mienten, y lo que es peor mienten a sabiendas con tal de perjudicar a los demás, aunque a la postre son ellos los únicos perjudicados.

En el penúltimo número de su pasquin que ha venido a reemplazar a «La Tribuna Popular» en la innoble tarea de denigrar a los anarquistas, afirman muy sencillos de cuerpo que nuestro compañero Celestino González cobró como \$100 por concepto de jornales en su jira de propaganda al Salto y Paysandú, como delegado de la F. O. R. U.

Como eso le pareció poco, cínicamente agregan que en los demás gastos invirtió una cantidad de dinero casi doble de la que el calumniador Carril gastó en su última jira.

Según estos cálculos el camarada González habrá gastado alrededor de \$200 en su jira que duró un mes aproximadamente.

Tantos embustes no valdría la pena contestarlos, pero como por desgracia hay todavía obreros que leen esos papeles mal escritos e impregnados de veneno vamos a desmentir no con palabras, sino con datos concretos, las mentirosas afirmaciones de tan desvergonzados personajes.

Celestino González, ni cobró \$100 de jornales, ni gastó en lo demás casi el doble que su calumniador.

La F. O. R. U. por intermedio de su Consejo Federal publicó el balance de los gastos hechos por su delegado, y que en total sumaban \$1800, en el diario «Justicia».

Este balance lo han leído como lo leyeron otros muchos trabajadores, los calumniadores y embusteros de «La Batalla».

Les contestamos a sus estúpidas acusaciones para que algunos ingenios, que aún creen en la sinceridad de esos señores, tengan una prueba no solo de su falta de escrúpulos, sino de lo nada veraces que son cuando afirman alguna cosa.

¡Si todas sus verdades son como la de los gastos de González, ya pueden confiar en ellos los trabajadores!

## DE MI COSECHA

### EL ARREPENTIMIENTO

Alguien ha dicho, que el arrepentimiento es hijo de la cobardía. Sin embargo, yo, con Amado Nervo, al pecador arrepentido lo llamo hermano.

¿Quién, habiendo cometido una mala acción, sea ésta de la índole que fuere, no ha sentido su ser sacudido por el arrepentimiento, por un sincero arrepentimiento?

Y si el hombre razonable se arrepiente ¿por qué el hecho de hacerlo pública y prácticamente representará un hecho cobarde?

¿Cuántos errores se han sostenido y se sostienen, convencidos de que son tales!

¿Es acoso cobardía dejar de sostener un error y confesarlo?

¡No es ser razonable!

¿Podrá llamarsele cobarde al individuo que habiendo cometido un hecho repudiable, se arrepienta y hasta llegue a avergonzarse por haberlo cometido en pleno convencimiento?

Al contrario; hechos de esta naturaleza denuncian sinceridad a la par que son signos de dignidad en quienes lo ejecutan.

Estoy seguro de que no todos los hombres estarán de acuerdo con mi criterio.

¿Existe tan poca sinceridad en los individuos!

NICK-HANOK.







todas sus formas, bajo todas sus facetas, se puede chicanear, ergotizar, distinguir y subtilizar, no se conseguirá eludir esta conclusión.

..

La divisa del sindicalismo es, si no me equivoco, Bienestar y Libertad.

Explotador el Estado se opone al bienestar de los trabajadores, vive sobre la producción de estos y disminuye la parte que les corresponde. Oprimir se opone a la libertad de los mismos, y los mantiene en la esclavitud.

Es posible que, con el Estado proletario, la explotación sea menor que lo es en el Estado burgués, pues es permitido admitir que, en el Estado proletario, el número de los "sostenidos" de toda categoría, será menos elevado y que el sosten de estos será menos costoso; pero la opresión en el Estado proletario será, si no más fuerte en sí, a lo menos más dolorosamente resentida y marcada, puesto que el individuo, menos se halla amenazado por la incesante privación y por la incertidumbre diaria del mañana, más sed de libertad siente y más salta la opresión.

Por hoy haré a los que inquietan el problema del Estado proletario la siguiente pregunta:

«El Sindicalismo, cuyo objetivo preciso, cuya fundamental razón de ser es el afianzamiento integral del Trabajo y la integral liberación de todos los trabajadores, puede admitir entre el Estado burgués y el Estado Proletario la profunda diferencia que se intenta establecer?»

Sindicalistas, mis caros amigos, responded.

## EL CAMPESINO

Del campesino es del que menos nos acordamos. Muchos hay que escriben en los periódicos sobre temas sociales recordando a los trabajadores de la ciudad, pero del campesino, que es de quien más habría que hablar, poco o nada se dice.

Sin embargo, él es el que más sufre el peso de la sociedad actual y el más necesitado en saber donde reside el mal.

Recordemos que el trabajador del campo pasa su vida sembrando los granos que han de servir de alimento al mundo, para recoger hambres, dolor, miseria e ignorancia; su vida se desiza en la obscuridad de sus pocilgas miserables luchando siempre con todas las inclemencias del tiempo y del lugar.

Nosotros, obreros del taller y de la fábrica, gozamos a veces en la contemplación de una obra de teatro, en la lectura de un libro o un periódico que nos instruye, oímos una conferencia por algún compañero, o pasamos un rato de solaz en nuestros locales sociales, pero el valiente y tesonero sudador de la tierra, nada de esto puede ver y apreciar.

Y es por estas cuatro verdades que dejo apuntadas, que opino deberan los camaradas de «Trabajo» ocuparse más del trabajador de campo.

Hay que ver con qué intenso placer e interés, el campesino recibe los periódicos y folletos que algunos de nosotros ha tenido oportunidad de repetirles! Son para ellos, como los caramelos para los niños.

Por estas razones y otras que no es preciso decir, creo que no habría que olvidar esta obra, que a mi juicio, es grande y de positivo valor.

M. ROSENDO,

N. de R. — El compañero Rosendo tiene razón a medias. Para nosotros los anarquistas, no existen campesinos y obreros de la ciudad. No hay más que una cuestión social, abarcativa por igual a todos los hombres. El mal no reside en la calidad del trabajo, sino en el régimen. De ahí, que lo que decimos al trabajador de la fábrica es, salvo pequeñas variantes, lo que podemos decir al trabajador de la tierra. Sólo media una cuestión de lugar, la cual carece, en cierto modo, de importancia, y una cuestión de posibilidad, la cual depende mucho de los mismos compañeros. Todo el que tenga un umigo, o un compañero, que nos de su dirección gustosos le remitiremos el periódico. Lo demás vendrá más tarde.

Entre tanto, el que tenga algo que decirle al campesino, ya sea porque conoce el ambiente o porque conoce lo hace mejor, tiene las columnas de «Trabajo» a su disposición. También nosotros pensamos que ello sería obra grande y de positivo valor, como obra grande y positiva es todo lo que tienda a favorecer el desarrollo de la conciencia humana.

## MEDITANDO

El individualismo y el racionalismo, son, de las corrientes o tendencias del marxismo, las que representan, a nuestro entender, una real y verdadera fuerza de progreso, que trabaja en un sentido de superación y dignificación humana.

El concepto de la autonomía individual —suprema finalidad de los que en verdad aspiran a una verdadera transformación de valores humanos— es en el que está contenida la verdadera libertad, pues esta no es posible de otra manera que siendo el individuo soberano de sí mismo, y por esto, es que frenan, tanto el individualismo como el racionalismo, al perfeccionamiento colectivo, factores, estos, indispensables para el gobierno de sí mismo, como necesario es este para que la libertad sea real y efectiva.

Y cuanto más pensamos, y cuanto más meditamos, más nos convencemos de que lo lógico y natural sería que el individuo no tuviese que obedecer más que a su voluntad y a obrar de acuerdo con ésta y su propio criterio.

De ahí que constatemos la superioridad de tendencias que se encaminen hacia finalidades tan nobles y elevadas, como lo es la de la libertad del hombre, provocando, por tal fin, la inquietud del espíritu, y de esta manera, propulsando la elevación de la especie.

Dice Emerson: «El carácter es el orden moral manifestado por la indisposición de una individualidad. Los hombres de carácter, son la conciencia de la sociedad a que pertenecen».

Perfectamente de acuerdo. Nadie que tenga buen sentido podrá negarlo, pues los individuos conscientes de tal condición, nada son ni nada valen, ya que, al decir de Sánchez, «un hombre sin carácter es un muerto que camina».

Según Smiles, «Es el carácter una de las fuerzas motrices más grandes que existen en el mundo, y en sus agregados más nobles, representa la naturaleza humana en toda su grandeza, porque nos muestra al hombre en su más favorable aspecto».

Otra verdad irrefutable. Y como ésta, centenares de afirmaciones de grandes pensadores, filósofos, etc., que de una manera u otra, han emitido su opinión a este respecto, entre ellos Spencer, Schopenhauer, Nietzsche, y tantísimos otros que no es del caso mencionar.

El carácter y la sinceridad son condiciones ineludibles para desenvolverse en la vida, de acuerdo con la verdad, con la razón y la lógica. La hipocresía, la mentira y la ficción, caerán ante la potencia que representan el carácter y la sinceridad.

Traten los hombres de erarse — con su solo esfuerzo — un carácter, y serán unidades efectivas, valores intrínsecos. Serán conscientes de sus actos, responsables de ellos. En una palabra, serán verdaderos elementos de progreso.

«La política — ha dicho alguien — es el arte de gobernar a los pueblos.»

«Quien ha hecho tal afirmación — si bien no se ha equivocado — ha olvidado de hacer a su pensamiento este agregado: «...y mantenerlos sumidos en la más negra ignorancia y en el más bestial abrutecimiento, con objeto de impedir que lleguen éstos a percatarse de lo inmensamente grande que es el peso de las cadenas que los atan, y pretendan romperlas, para así verse libres de ellas.»

La política es, además, un buen campo de acción para los vividores y sedientos de una barata figuración y de un fácil renombre. Es, además, ideal de menguados y mediocres, de infelices incapaces e irresponsables, de POBRES DIABLOS, de supuestos nulos y analfabetos. Además, para ser militante en política, no se requiere ninguna condición excepcional; ni preparación ni inteligencia; sólo se necesita cretinismo o desvergüenza, disposición para sucios manejos y facilidad para prostituirse. Hay más: los individuos que alcanzan altas posiciones en política, logran escalarlas en la misma forma que emplean, — para subir — los reptiles: arrastrándose.

De manera, pues, que ya vemos lo que es la política: una enorme mancebía. Y los políticos: las meretrices, que se entregan al mejor postor. De lo que aquí afirmamos, se encargó de darnos la razón uno de estos mismos elementos, el político español Lerroux, quien afirma: «todo político, por honrado que sea, se prostituye llegando al parlamento».

Los verdaderos hombres no aceptan ser electos ni electores, candidatos ni votantes; repudian la triste condición de ciudadanos, estiman, en cambio, su posición de hombres.

JUAN CARLOS TRUJILLOS.

## Alianza Anárquica Internacional

(Sección Uruguaya)

Boston, Mass. Abril 15 1922.

M. Silveti y demás camaradas, salud:

Hace dos días hemos recibido la vuestra de fecha 4 del último Marzo, y adjunto un cartel conteniendo el Cliché del fatídico *silbon eléctrico*. Hemos recibido también, los impresos mandados por vosotros y otros de la Argentina, estamos al corriente de la infamia cometida por los servidores de la burguesía Bonaerense, «CRIMINALES... les llegará su hora! Aquí hallábase en huelga los mineros y los obreros de toda la industria textil. Apesar de que éstas se desarrollan en la forma más pacífica que se pueda imaginar, los patrones mandaron la milicia y unos atropellados por los caballos y otros a tiros, han perecido también más de una docena.

Después del artículo «Hacia la Tumbamando otro que habrán publicado también «AL MARGEN DE UN PROCESO». No he podido escribirlo más frecuentemente debido al enorme trabajo que me dió la recopilación del folleto AMÉRICA, el cual supongo que a esta hora, habrá llegado a vuestra mano; agradecería vuestra opinión en referencia al mismo, pues aquí no hay tipografías de nuestro idioma y da un trabajo enorme y apesar de eso, no sale nunca bien. Os mandaré tantas copias como deseéis y si algo podéis recaudar por ellas, nos haría buena falta para poder continuar la batalla que tenemos entre manos, la cual está próxima al fin sea para bien o para mal, pronto nos darán la decisión.

Para todos los rebeldes un saludo de los presos y del Comité.

Vuestro y por la anarquía

JOSÉ MARINERO.

## VARIAS

Centro de E. S. «Reformarse es Vivir» Adherida a la A. A. I. (Sección Uruguaya)

Los componentes de este centro, considerando que es necesario hoy más que nunca esclarecer el ideal anarquista en forma clara y comprensiva, han iniciado una serie de conferencias que se llevarán a cabo en distintos lugares públicos de esta ciudad.

Esta iniciativa obedece a un sano impulso que sentimos unánimemente, en vista del confuisionismo que han creado en el campo anarquista, elementos desconocedores de este ideal.

La primera conferencia de la serie, se realizará el día 20 del corriente mes en el cruce de las calles Domingo Arambarú y Avenida General Flores a las horas 20 y 45.

El Secretario.

Conjunto Artístico «El Libertario» (Adherida a la A. A. I.)

Este conjunto invita al pueblo trabajador a que concurre a la conferencia que se efectuará en el cruce de las calles Domingo Arambarú y Avenida General Flores el día 20 del corriente mes a las horas 20 y 45.

Se disertará sobre el tema siguiente: «Divulgación de la Anarquía». Es deber de todos concurrir.

El Secretario.

## Sindicato U. Metalúrgico

UN TRIUNFO

Los valientes compañeros del Sindicato U. Metalúrgico han triunfado una vez más.

Nos comunican la terminación ampliamente satisfactoria del movimiento que el personal de la Fundación del Sur sostenía con el explotador patrón de ese establecimiento.

Por nuestra parte felicitamos a los compañeros Metalúrgicos y les deseamos triunfos mayores.

Adelante.

## ¿QUÉ SOMOS?

Hace ya días, apareció en «Justicia» una nota firmada por el secretario del Sindicato de Obreros Sombrereros, el cual contestaba afirmativamente a una pregunta del administrador del mismo diario, sobre si el Sindicato de Obreros Sombrereros había declarado el boicott a la sombrerería de Beltrán e Hijo.

Creo que dicho Secretario está equivocado. El Sindicato tiene boicottados los productos de la fábrica de sombreros «La Nacional», el taller de José Sabatucci y el negocio de José Bastor, y en todas sus publicaciones aconsejaban a los trabajadores que no compraran en los negocios que vendían sombreros fabricados en la fábrica «La Nacional» — marca «La Nutria» y «El Castor», nombrando a Beltrán e Hijos. Bravo Iavecchia, la Casa Amarilla y otros.

A ser lo contrario, es decir, que sea verídica la afirmación del Secretario, resultaría que los obreros sombrereros que trabajamos en la Fábrica de Starico y Cia. (inclusive el secretario Antonio Ferrer) seríamos unos perfectos krumiros, puesto que en dicha fábrica, a pesar de encontrarse en ella la crema de los revolucionarios del gremio y sus orientadores, se han elaborado sombreros para abastecer una sombrerería (Beltrán e hijos) que el mismo Sindicato tiene boicottado.

Es este un caso nuevo de lucha sindical, que los demás gremios debieran de aprender, porque es muy lindo y cómo exigir de los trabajadores que no compren en determinada casa, y reservarse el derecho de abastecerla de mercadería.

Es necesario aclarar este caso de por sí bastante bochornoso. No es posible dejar pasar tal aberración. Se impone definirse. O se obra como krumiros, o como obreros revolucionarios.

CASZIO COLFORTE.

## Notas Administrativas

En el balance aparecido en el número pasado se ha omitido la suma del beneficio del Cinema Latino de \$ 3570, quedando bien la suma final.

Paul Efrom, Cortes, Santiago de Chile — Hemos recibido una carta suya pero no sabemos donde dirigir lo que nos pide.

Ernesto Juan — Paysandú — Obre como Vd. crea más conveniente, teniendo en cuenta que siempre hay necesidad de plata.

Primitivo Rodríguez — San Carlos — De acuerdo. Haremos lo que nos ha indicado.

Se encarece a los compañeros que tengan en su poder las tarjetas pro anarquistas en Rusia, que apuren la venta, para arreglar cuanto antes con el Comité de Buenos Aires.

Los obreros conscientes no deben consumir productos de la Cervecería Montevideana.



# MOVIMIENTO SINDICAL

## “Solidaridad”, diario

Uno de los objetivos que persiguiera la agrupación «Trabajo» al editar su órgano de publicidad, está a punto de alcanzarse.

Gracias al esfuerzo y a la labor tesonera de los camaradas y el concurso de los obreros, que compartieron nuestras ideas, la iniciativa de dotar a la F. O. R. U. de un diario propio, para libertarla de odiosas tutelajes, va a convertirse en una bella realidad.

Por resolución de la última asamblea general de delegados de las entidades adheridas, realizada por la F. O. R. U. el lunes 15 del corriente se autorizó al Consejo Federal a editar «Solidaridad» diario, dispiciendo al efecto de los fondos que con ese objeto obran en poder del Comité pro Diario.

Nombre además una comisión especial integrada por tres delegados que lleguen a un acuerdo con los componentes de la agrupación «Trabajo», a fin de que la F. O. R. U. pase a tomar a su cargo la imprenta de esta agrupación, siendo esto posible, lo que por otra parte nos parece acertado, ya que el móvil que guio a los compañeros de «Trabajo» fue principalmente el de dotar a la F. O. R. U. de un diario propio, logrado este objetivo convenientemente desde todo punto de vista concientizar los esfuerzos de sus actuales componentes en torno de la F. O. R. U. dándole lo mejor de sus energías para defenderla de los continuos ataques de enemigos solapados y descubiertos.

Por lo demás «Trabajo» siente una honda satisfacción al constatar que la semilla por él derramada no ha caído en terreno infértil, puesto que ya comienza a dar sus frutos.

«Trabajo» anticipó por la exclusiva voluntad de un núcleo de trabajadores sindicalistas libertarios para bregar en todos los momentos a fin de que la F. O. R. U. no permitiera que en su seno se subvirtieran los principios del sindicalismo libertario reemplazándolos por novísimos principios autoritarios que han tenido la virtud de confundir aun más a los trabajadores en beneficio exclusivo de los logreros y politicistas de toda laya. Para esta labor era necesaria una herramienta más eficaz que un semanario como «Trabajo» y por ello éste se propuso hacer el ambiente indispensable a fin de que la F. O. R. U. contara con un diario propio.

Esto, puede decirse, ya se ha logrado, por lo que, a nuestro juicio, se hará necesario imprimir nuevos rumbos a la acción que hasta ahora venía realizando «Trabajo», o lo que tal vez sería mejor como dijimos antes, sumar sus fuerzas a las de la F. O. R. U. para que su órgano diario tenga una vida próspera y cumpla ampliamente la misión que viene a realizar en el mundo del trabajo organizado.

### Sociedad Obreros en Madera (Adherida a la F. O. R. U.)

Los caudillos del C. P. U. O., en vergonzosa maraña con los elementos políticos que responden al Partido Comunista, no ceden en su insano propósito de hacer aun mayor el confuisionamiento dentro de las filas del proletariado organizado.

No les ha sido suficiente arrastrar en su obra divisionista a una cantidad de pequeños núcleos obreros, a los que designan pomposamente con el nombre de sindicatos, aun cuando muchos de ellos no cuentan con dos docenas de asociados, sino que intentan disgregar aun más las fuerzas proletarias, pretendiendo llevar a una autonomía suicida a algunos gremios relativamente bien organizados que permanecen en la F. O. R. U.

Es un lindo modo de entender la unidad, el de estos señores. No les basta dividir en dos bandos al proletariado, quieren aun más dividirlo en tres o en cuatro, si posible fuera.

Como se conoce que son partidarios del odioso principio de autoridad, ellos saben como todos los ambiciosos del poder, que a los hombres se les gobierna, tanto más fácilmente cuanto más divididos se hallen entre sí. Por eso no nos extrañan sus procedimientos, ya que el fin por ellos perseguido es un fin de predominio.

Lo que nos duele es que existan trabajadores que se presten a los manejos de estos torpes y vulgares politicistas, descurriendo en forma lamentable la defensa de sus verdaderos intereses.

Bien es verdad que no son tantos como desearían los camaleones, los que se dejan seducir por sus falsas palabras.

Esto lo hemos podido constatar en la

asamblea realizada por los Obreros en Madera el viernes 12 del corriente.

A las afirmaciones vacías y sin sentido de los partidarios de la autonomía, un número considerable de compañeros opusieron una argumentación sólida demostrando la necesidad de que los obreros en madera permanezcan en la F. O. R. U. al lado de los gremios afines, no solo porque éstos están en el buen camino, sino también porque ellos los reporta grandes beneficios.

A pesar de que la mayoría de los partidarios de la autonomía del gremio guardan todas sus simpatías para el Comité P. U. O. no tuvieron ni uno solo la valentía de manifestarlo.

Como se conoce que hay mucho de vergonzoso en el proceder de este Comité cuando sus mismos pamaquenos no se atreven a defenderlo!

El debate fue largo y variado, no pudiendo llegarse a ninguna conclusión, por lo que se resolvió pasar a cuarto intermedio hasta el 24 del corriente.

Pudimos sin embargo constatar que la mayoría de la asamblea estaba por la F. O. R. U. Solo falta que los camaradas sindicalistas libertarios cierren filas para que el veneno de la política y el autoritarismo más o menos disfrazado, no pueda corromper el organismo de clase de los obreros en madera, conduciendo a sus componentes por el camino tortuoso del divisionismo y la intriga.

Los obreros en madera han de concertar con un solo hombre a la próxima asamblea a defender en ella los principios sindicalistas libertarios de la F. O. R. U. y el pacto de solidaridad que les une a sus hermanos.

### Sindicato de O. Albañiles y Anexos (Adherido a la F. O. R. U.)

Una de las más importantes resoluciones tomadas por esta entidad proletaria en su última asamblea, fue la de aceptar el Sindicato Único pro Industria como forma de organización específica de los trabajadores, desechando la fórmula anticuada del Sindicato por oficio.

Entienden, eso sí, los obreros albañiles, y así lo entienden también nosotros, que el único en la producción no ha de tener una finalidad centralizadora y autoritaria, sino que por el contrario, deben quedar en pie los principios libertarios del federalismo. Más aun; el sindicato industrial ha de tender a la más amplia autonomía no solo de las secciones, sino de cada uno de los grupos que trabajan en los distintos establecimientos, obras o talleres de cada industria.

De esta manera se llega a la mayor libertad de iniciativa en el desenvolvimiento de la organización y se estimula en mayor grado la actividad de los individuos, ya que a todos les toca resolver los distintos problemas, que les plantea la lucha.

Falta ahora que los demás gremios de la construcción unan sus fuerzas al Sindicato, para que éste sería potente y amenazador frente al block formado por las hordas del capitalismo.

### F. O. en Carne (Adherido a la F. O. R. U.)

Ya en otra oportunidad hemos llamado la atención no solo de esta entidad, sino de aquellas otras que están en el deber de velar por las buenas prácticas del sindicalismo, señalando ciertas anomalías en que incurrían algunos trabajadores de los frigoríficos.

Nadie podrá negar que todos los que en éstos trabajan tienen entre sí una completa afinidad (por contribuir todos a la producción en un mismo lugar y para una misma empresa, lo que hace que todos dependan de un mismo patrón). Lo lógico entonces sería que todos integraran un mismo sindicato o federación de oficios, varios puestos que en tales establecimientos están representados todos los oficios. Esto facilitaría en gran manera la defensa de los intereses comunes amenazados por la voracidad capitalista.

No parecen entenderlo así algunos trabajadores que en lugar de formar en las filas de su federación, pretenden actuar en distintos sindicatos, en los cuales poca afinidad de trabajo existe para ellos.

Así, por ejemplo, vemos que trabajadores que realizan permanentemente trabajos de construcción o reparación tanto de albanilería como de carpintería, y otros que en los talleres como mecánicos ajustan o reparan las diferentes piezas de las máquinas, por lo que vienen

a ser algo así como el complemento de las labores realizadas por sus otros compañeros de trabajo, que hacen, preparan y conservan las carnes de las reses que allí se sacrifican, en lugar de formar con éstos un solo sindicato o federación, se asocian al Sindicato de Albañiles, O. en Madera o Metalúrgicos con los cuales no tienen otra afinidad que la de realizar una labor parecida.

Pero el mal no está en la conducta de los individuos, aislados que así proceden, sino en las entidades que como la F. O. en Carne, Sindicato de O. Albañiles, O. en Madera y Metalúrgicos, no solo lo toleran, sino que lo agravan con su complacencia.

Hay que procurar de poner un poco más de claridad en el gremialismo, compañeros!

## Sociedades que se dan como adheridas al C. P. U. O.

### CAPITAL

- Sindicato U. de la Aguja—Secretaría Río Negro 1150—Cotizantes 700.
- Sociedad Unión O. en Calzudo—Secretaría San José Chico y Santiago de Chile—Cotizantes 1000.
- (1) Sindicato A. Gráficas—Secretaría Río Negro 1180—Cotizantes 350.
- Sociedad O. Vendedores de Diarios—Secretaría Río Negro 1180—Cotizantes 250.
- Sociedad O. Marmolistas—Secretaría Río Negro 1180—Cotizantes 70.
- Sociedad O. Mosaistas—Secretaría Arenal Grande 2568—Cotizantes 50.
- Sindicato U. Conductores de Vehículos—Secretaría Arenal Grande 2568—Cotizantes 50.
- Sociedad Electricistas y anexos—Secretaría Arenal Grande 1000—Cotizantes 25.
- (2) Sociedad O. Yeseros—Secretaría Yaro—Cotizantes 70.
- (2) Sociedad O. Licoreros—Secretaría Guadalupe 1581—Cotizantes 10.
- Sociedad O. Picapedreros de Montevideo—Secretaría Galicia 1511—Cotizantes 50.
- Sociedad O. Picapedreros del Paso Molino—Secretaría Fraternidad 192—Cotizantes 50.
- (3) Sociedad O. Fideles y Molineros—Secretaría Fido—Cotizantes 100.
- Sociedad O. Bañeros—Cotizantes 15.
- Sociedad O. Sombrereros—Secretaría Guadalupe 1581—Cotizantes 40.
- Sociedad O. en Mambre—Secretaría Guadalupe 1581—Cotizantes 12.
- Sociedad O. Empajadores—Secretaría Agraciada 121 (Paso Molino)—Cotizantes 10.

(4) Sociedad O. Canasteros—Secretaría Guadalupe 1581—Cotizantes 8.

(4) F. O. Tranvía—Secretaría Arenal Grande 1800—Cotizantes 500.

### INTERIOR

- Sindicato O. Varios de Florida—Cotizantes 10.
- Sindicato O. Varios de Colombia—Cotizantes 50.
- Sindicato O. Varios de Carmelo—Cotizantes 20.
- Sociedad O. Picapedreros—Minas—Cotizantes 4.
- Tres Sindicatos de Mercedes—Cotizantes 200.
- Sociedad O. Picapedreros de Burguenio—Cotizantes 15.
- Sociedad O. Picapedreros de la Chacarta—Cotizantes 10.
- Sociedad O. Picapedreros de Salto—Cotizantes 20.
- Sociedad O. Picapedreros de La Paz—Cotizantes 25.
- Sociedad O. Pedreguleros de La Paz—Cotizantes 20.

Total de cotizantes: Capital . . . . . 3285 Interior . . . . . 564 Total general . . . . . 3559

(1) El Sindicato de Artes Gráficas se encuentra en una situación en extremo anormal frente al pseudo Comité de Unidad puesto que el delegado que representa tan solo concurre en carácter informativo por mandato expreso de la asamblea del gremio.

(2) El Sindicato de Licoreros de reciente formación solo cuenta hasta ahora como verdadero efectivo sindical el sello que estaba guardado en la Biblioteca de la calle Guadalupe y que manos píasos han sacado del olvido.

(3) La Sociedad de Obreros Fideles y Molineros hace ya seis meses que no da señales de vida.

Sabemos, eso sí, que existe, pero sería conveniente citar el día en que se cele-

bró la asamblea en la que se tomó la resolución de adherirse al C. P. U. O.

(4) Fijamos en 500 el número de cotizantes, esperando que nos rectifiquen si es que nos equivocamos.

Aunque mucho nos tememos que tengamos que reducir el número si se tienen en cuenta ciertos detalles que todos los trabajadores conocen. Como ver la poca o ninguna ayuda que se presta a sus presos, ejemplo: el camarada Baltasar Pintós.

(5) Esta sociedad está integrada por cuatro picapedreros que en nombre de unidad pretenden dividir las fuerzas organizadas integradas por los trabajadores de las canteras.

### (1) SOCIEDADES AUTONOMAS

#### CAPITAL

- F. O. Marítima—Secretaría Florida 1617.
- Sociedad O. Foguistas—Secretaría Florida 1617—Cotizantes 100.
- Sociedad O. Marineros—Secretaría Florida 1617—Cotizantes 500.
- Sociedad O. Peones de Aduana—Secretaría Florida 1617—Cotizantes 100.
- Sociedad O. Estibadores—Secretaría Florida 1617—Cotizantes 50.
- Sociedad de Maquinistas—Secretaría Florida 1617—Cotizantes 25.
- Sociedad O. Peluqueros—Secretaría Río Negro 1180—Cotizantes 20.
- Sociedad Escultores, Moldadores y Anexos—Secretaría Yaro—Cotizantes 80.
- Sociedad O. Panaderos—Secretaría Medanos 1494—Cotizantes 50.
- Sociedad O. Escoberos—Cotizantes 50.
- Sociedad O. Operadores—Cotizantes 50.
- Sociedad O. de la Limpieza Pública—Gonzalo Ramírez 1417—Cotizantes 500.
- Sindicato O. del Municipio—Secretaría Gonzalo Ramírez 1417—Cotizantes 200.
- Federación O. Vidrieros—Secretaría Continuación Agraciada—Cotizantes 80.

#### INTERIOR

- Sociedad O. Albañiles—Paysandú—Cotizantes 250.
- Sociedad O. Pintores—Paysandú—Cotizantes 25.
- Sociedad O. Panaderos—Paysandú—Cotizantes 25.
- Sociedad O. Zapateros—Cotizantes 40.
- Sociedad O. Peluqueros—Paysandú—Cotizantes 10.
- Unión General de los Trabajadores de Rocha—Cotizantes 80.
- Total de Cotizantes: Capital . . . . . 2065 Interior . . . . . 435 Total general . . . . . 2500

Resumen: Total de cotizantes de las entidades adheridas a la F. O. R. U. (Véase el número anterior). Cotizantes . . . . . 7048 Total de cotizantes de las entidades adheridas al C. P. U. O. . . . . 5559 Total de cotizantes de las sociedades autónomas de la región . . . . . 2500

Sumadas pues las sociedades autónomas a las que se dejan influenciar por el Comité de marras aun están en minoría frente al proletariado organizado que milita en las filas de la F. O. R. U.

En la nómina publicada en el número anterior omitimos las siguientes entidades—Sociedad O. Tranvía del Norte—Secretaría Cuareim 1325—Cotizantes 60.

Sociedad Obreros Tabacaleros—Secretaría Cuareim 1321—Cotizantes 100.

## INTRANSIGENCIA

La mayoría de los del Comité P. U. O. son partidarios de la mal llamada dictadura del proletariado, sin duda porque piensan que ellos serán los que han de aplicarla y decían, cuando se suscitó la discusión al respecto, que los anarquistas debían transigir, pero he aquí que los de la dictadura del C. P. U. O. son más intransigentes que los verdaderos anarquistas (vulgo «puros»).

¿Por qué?

Porque he visto que en varios de sus simulacros de asambleas al discutir de unificación, se escapan por la tangente y no quieren reconocer que la unidad obrera está en la F. O. R. U.

Pero esto ha de ser porque los dictadores son transigentes—encaprichándose en no transigir con la anarquía entidad genuinamente proletaria.

MARIO BISI.